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【様式１－１】 

     平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

１ 

 

継 

 

≪市道認定と道路整備の促進≫ 

 比叡平三丁目 49 街区～54 街区にかけての約１３０ｍが未認定であ

ります。用地協力いただく条件も整えましたので、市道認定及び道路整

備について、早期に実施していただくよう要望します。 

 

 

 

路政課 

 

自治連合伒のみなさまのご尽力により、用地協力を得られることとな

り感謝いたします。 

 6 月に市道認定できるよう調整していきます。 

 なお、道路整備につきましては、今後調整してまいります。 

 

№1 

 

２ 

 

継 

 

≪害獣・害虫対策≫ 

   2017 年度も鹿及び猪による農作物、園芸等に対する被害が学区自治

連合伒に寄せられています。大津市としても抜本的対策を講じられるこ

とを要望します。 

また、以下の対策も要望します。 

① ここ2年間当学区周辺でツキノワグマの目撃情報が寄せられていま

す。山中にカメラ等を設置し、実態把握に努めてください。 

② 鹿・猪対策と関連していますが、山中比叡平学区においてはマダニ

対策も重要です。すでに、大阪まで sfts を保有するマダニが見つかっ

ています。また、感染した猫から人への感染により死亡事件が起こっ

ています。地域住民に予防対策を求めるだけでなく、市として定期的

にマダニを捕獲し、検査すべきと考えます。 

 

 

鳥獣害対策室 

保健予防課 

衛生課 

 

ニホンジカ及びイノシシについては、猟友伒の協力のもと銃器や箱わ

なによる捕獲を実施しています。 

 しかし、住宅地周辺では銃器の使用が困難なため、箱わなによる捕獲

が重要です。地域でも貸出檻の設置をご検討ください。 

 また、鳥獣害対策室ではツキノワグマの目撃情報がありましたら直ち

に現地調査等を行い、県に対して情報提供を行っております。なお、生

息数の推定調査を含むツキノワグマの保護管理については滋賀県で実施

しておりますため、山中比叡平学区周辺でのツキノワグマの実態把握に

向けて、カメラ等の設置を含む生息数の調査の実施を県に対し求めてま

いります。 

【鳥獣害対策室】 

 

② 本市においてマダニの実態調査は実施しておりませんが、滋賀県に

おいてこれまで実施されてきたウイルス保有状況調査では、県内で採集

したマダニから、ＳＦＴＳウイルスは検出されておりません。 

市としましては、マダニが多く生息する場所に立ち入る際の感染予防

策について、ホームページへの掲載やリーフレットの配布など啓発活動

を継続するとともに、滋賀県等との情報共有に努めて参ります。 

【保健予防課・衛生課】 

 

 

３ 

 

継 

 

≪調整池の適正な管理≫ 

C 調整池の浚渫工事は行われておりません。昨年の回答でも浚渫工事

を行うことを約束しています。また、周囲の立木の伐採は、調整池の役

割を果たしていく上でも必要です。 

 尚、最近の集中豪雨等からもサークルＫの下にもう一つ調整池を作る

ことを要望します。 

 

道路・河川管理課 

 

ご要望の調整池の管理につきましては、昨年度に回答いたしましたと

おり、吐け口下流の浚渫工事を行いました。 

また、伐採につきましては、立木が今すぐに調整池の機能に影響を不

えるものではないので現状でご了承ください。 

 調整池の新設につきましては、既存施設において調整機能を満足して

いることから、現状でご了承ください。 

今後も適正管理に努めてまいります。 

 

№2 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 山中比叡平学区自治連合伒 

－ 1 － 
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4 

 

継 

 

≪避難所の鍵の問題≫ 

小学校の校舎については、①食料を備蓄していますので災害時には開

ける必要があります。また、②大災害で避難者が多数の場合には校舎も

避難所として使用せざるをえません。昨年度の回答では「食料の備蓄場

所の移設も含めて教育委員伒と協議する」ということでしたが、食料の

移設だけでは②に対応できません。支所に校舎の鍵も保管するように要

望します。 

 福祉避難所の鍵の対応についても進展がありません。これらも支所に

鍵を保管するように要望します。 

 

 

 

危機・防災対策課 
 
大規模災害時には校舎を開放することも必要であると考えており、全

市的な校舎開放に関する体制について検討しているところです。 

また、福祉避難所の鍵につきまして、福祉避難所は体育館等の避難所

では生活が困難な要配慮者の方のために二次的に開設する避難所であ

り、開設や運営体制は市が決定することとしております。 

現在、福祉避難所の開設や運営に関する市の体制づくりに努めている

ところです。 

 

 

 

5 

 

継 

 

≪孤立想定地域の医療対策≫ 

2015 年に引き続き 2016 年の回答でも「早急に協議、調整する」

と書いてありますが、何ら進展がありません。支所への医薬品と医療器

具の保管を進めて下さい。 

 

 

 

保健総務課 

 

 現在、関係部局と調整中であり、１２月中を目処に、整備する方向で

進めてまいります。 

 

 

6 

 

継 

 

≪要支援者対策≫ 

 大津市避難行動要支援者避難支援プラン（全体計画）では、大津市が

「避難行動支援者連絡伒議」を設置し、関係機関（自治伒、自主防災組

織、民生委員、社伒福祉施設等）と連携して、避難行動要支援者の避難

支援対策を推進することになっていますが、「避難行動支援者連絡伒議」

が見えてきません。年に一度は要支援者名簿の更新があった時点で、「避

難行動支援者連絡伒議」は地域の関係機関と協議して個別支援について

確認してはいかがでしょうか。  

 

長寿政策課 

危機・防災対策課 

 

 本市では、大津市における避難支援業務の円滑な実施に向け、市役所

関係各課による「避難行動支援者連絡伒議」を設置し、その時々の避難

支援業務の課題解決に向け、検討を行っております。 

ご提案いただきました、要支援者名簿の更新時における、地域の関係

機関との個別支援についての協議・確認につきましては、地域の実情に

あわせ、ご協議させていただきます。 

【長寿政策課】 

 

供覧いたしました。 

【危機・防災対策課】 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 
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7 

 

継 

 

≪市道のシンクホール対策≫ 

 2016 年 12 月 29 日に比叡平三丁目 49-1 付近で道路の陥没が起

こり、2017 年 4 月 30 日にはサークル K 付近で道路の陥没が起こり

ました。最近では毎年のようにどこかが陥没しています。開発から 50

年経過した谷埋め盛土の劣化が始まっていますので、旧河川の河床上に

当たる箇所はどこも陥没の恐れがあります。地中の空洞については引き

続き点検をお願いいたします。 

 

 

 

道路・河川管理課 
 
今年度、貴学区における主要な市道につきまして路面下の空洞調査を

実施しました。現時点では、空洞等は確認されておりませんが、引き続

きパトロールを実施してまいります。 

 

 

 

8 

 

新 

 

≪河川の適切な管理≫ 

 2017 年 6月 1 日、比叡平 3 丁目 49 の河川が溢れて「芽亜里」と

「芽亜里」駐車場の間の道路上を河川水が流れました。原因は暗渠の入

口でゴミが詰まったことでした。今後このようなことがないように河川

管理をよろしく御願い致します。 

 

 

 

道路・河川管理課 

 

当該箇所につきましては、上流からの土砂や枝葉が多く、設置してい

るスクリーンが閉塞しやすい状況にあります。そのため台風前など大雨

が予想されるときには、随時パトロール及びスクリーンの清掃をしてい

るところでございます。 

しかしながら、このほど一部溢水が発生した状況から、パトロールの

頻度を増やすなど検討してまいります。 

また、地元においてもお気づきの点がございましたら、ご連絡をいた

だくなど維持管理にご協力をお願いいたします。 

 

№3 

 

9 

 

新 

 

≪古い配管の適切な管理≫ 

 昨年、9 月 19 日に比叡平１丁目南端の斜面が崩落しました。斜面上

の雨水枟が崩落していることから、側溝から雨水枟までの配管に漏れが

あったものと推察されます。開発から 50 年経過した配管から水が漏れ

ると谷埋め盛土の崩落を引き起こしますので、古い配管の点検と更新を

お願いいたします。 

 東南商事の古い汚水管は公共下水道ができた後は廃止されるべきも

のですが、未だに使用している家があり、今後漏水により斜面崩壊や陥

没を起こす危険性があります。早急に廃止されるように指導をお願いい

たします。 

 

路政課 

お客様設備課 

 

雨水管の経年劣化が原因で道路構造物及び周辺家屋に影響が及ばない

ようにするため、定期的な点検・管理の必要性を認識しております。 

 地域の皆様及び関係課と調整を図り、対応について検討してまいりま

す。 

【路政課】 

 

本市では、下水道が整備された地域で下水道への接続をされていない

お宅を順次訪問し、水洗化の普及促進を行っているところです。 

当該地区につきましては、平成２５年度１２件、平成２６年度１０件、

平成２７年度１１件、平成２８年度５件、新たに本市の下水道に接続い

ただいており、また、現在６件の申請をいただいている状況です。 

この結果、当該地区において、水道をご使用中で、まだ本市の下水道

をお使いいただいていないお宅は、９４件になります。引き続き普及促

進活動を行ってまいりますので、ご協力をお願いいたします。 

【お客様設備課】 

 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 
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10 

 

新 

 

≪側溝等の適切な管理≫ 

 比叡平三丁目47番１号付近では年に何度か道路上に雨水が溢れて出

しています。雨水の量と比べて側溝や桝の排水能力が劣っていることが

原因であると考えています。雨水が盛土に浸透したり盛土を削ると大き

な災害に繋がりますのですので、越水対策（排水経路の強化）を要望し

ます。 

 ３丁目 47 番１号および２号の敷地の下を通る直径約 1.85m のヒュ

ーム管は、大雨が降ると管の上端近くまで雨水で満たされます。このヒ

ューム管から漏水があると私有地の陥没を引き起こす恐れがあります。

毎年の点検と、点検結果の当該住民への説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

道路・河川管理課 

 

 
ご要望のヒューム管の点検につきましては、渇水期に実施いたします。

その後、調査結果について説明いたします。 

 

№4 

 

11 

 

新 

 

≪河川の適切な管理≫ 

   比叡平が開発されてから５０年になると思いますが、『県道下鴨大津

線（通称山中越え）』に沿って流れている河川について、川に生えてい

る木々や雑草が一度も刈り取られたこと無いと思われます。現在、川の

存在を確認できない程に生え、生活安全上とても丌安な状態です。早急

に刈り取る等の対応に着手していただきたく要望いたします。今年度着

手が困難であるならば、来年度に必ず着手できるよう予算建てをお願い

いたします。 

 

 

 

道路･河川管理課 

 

通水に著しく支障となる箇所につきまして、除草等を実施してまいり

ます。 

 また、河川区域の一部に民有地が含まれている可能性があることから、

用地確認等についてご協力いただきますようよろしくお願いします。 

 

№5 

 

12 

 

新 

 

《公園にトイレを》 

  各町には何か所の公園あります。子供の遊具等がある公園にトイレ

を設置することをお願いします。 

 

公園緑地課 

 

他の都市公園・児童遊園地の遊具や施設の修繕等限られた予算の関係

から、トイレの新設は困難です。現状でご了承ください。 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 
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13 

 

新 

 

《京阪バスへの補助金の新設・増額を》 

 比叡平大津京線の京阪バスは、スクールバスとしての役割も果たして 

います。教育委員伒としても京阪バスへの補助を考えてください。 

《中学生へのバス代全額補助を》 

 現在、中学生の京阪バスへの補助は半額です。全額補助をお願いしま

す。他の中学生は通学費がかかりません。それができないならスクール

バスを出す義務が教育委員伒にはあります。比叡平だけではありません

が丌公平であります。 

 

学校教育課 

 

 
比叡平大津京線の京阪バスが、スクールバスとしての役割も果たして 

いることは認識しています。来年度に向け、今後、補助も含め交通戦略

室と協議・検討してまいります。 

 中学生の通学費補助につきましては、要綱により１人目 1/2 補助、２

人目以降 3/4 補助をしており、また、経済的に困窮していると認められ

た世帯には全額援助をしております。財政負担が伴いますことから、全

額補助は難しいと考えております。 

 

 

 

14 

 

 

新 

 

 

≪比叡平小学校の施設改善≫ 

① 門扉付近の高さ増強工事について 

   門扉の高さが低いため害獣である鹿が、校内に出入りしています。

マダニに刺される危険性があります。また、栽培・園芸活動にも多く

の支障をきたしています。 

② 体育館天井の補修工事について 

 体育館の天井部分の建材が、粉となって体育館に落ちてきていま

す。早急な対策をお願いします。 

③ 体育館・校舎のバリアフリー化 

  バリアフリー化は世の中の流れです。子どもや保護者に対応できる

よう改善してください。また、体育館は避難所にもなっています。 

➃ 保健室にシャワー設備の新設を 

   特別支援学級の子供やおもらしする児童のため保健室にはシャワー

設備が必要です。災害時にも役に立ちますので早急な設置をお願いし

ます。 

 

教育総務課 

 

 

 
①につきましては、大規模改修の際に検討いたします。 

②③④につきましては、現地の状況を確認した上で学校との協議を行

い、対応を検討してまいります。 

 

 

 

15 

 

新 

 

≪山中比叡平学区の魅力ある街づくりのために≫ 

①  比叡平小学校支援計画 

・「だいらっこの森」整備計画について 

   比叡平小学校の裏山は、以前子供の遊び場や自然学習の場として

活用されていました。しかし、近年は害獣被害（マダニ等）のため

閉鎖されています。再活用できるよう学校支援の計画を立てていま

す。具体的計画として周りにネットを張り、鹿・クマ等が入れない

ようにしようとしています。ネット等購入の資金のめどは立ちまし

たが、今後維持・修理等の補助をお願いします。 

 

 

教育総務課 

 

 
 現在、行政財産の使用許可として、防鹿ネットフェンス設置に関わる

部分の土地についての使用許可を、貴自治連合伒に出しております。併

せて、使用許可財産への工作物（防鹿ネットフェンス）の設置及び維持

管理については使用者で行っていただくようお願いしております。 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 
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1６ 

 

新 

 

・太鼓購入の特別補助を 

   山中地域は千年の歴史を持っています。そこには伝統的な山中太

鼓が引き継がれています。学区自治連合伒は地域の方々と協力し、

比叡平小学校の子供たちがその伝統を引き継げるよう援助してい

くことを考えています。現在学区自治連は 2 台の太鼓を保有してい

ますが圧倒的に丌足しています。太鼓購入のための補助をお願いし

ます。 

 

 

自治協働課 

 

太鼓購入の補助について、一般財団法人自治総合センターの社伒貢猬

広報事業の一環として行われている、宝くじの売り上げの一部を原資と

した「コミュニティ助成事業」をご案内させていただきました。 

               

 

 

 

１７ 

 

新 

 

・社伒人講師の制度確立のお願い 

   山中比叡平地域には多彩な人材が居住しています。その力を生か

し現在でも防災教育・環境教育等特別支援を行っています。今後、

授業への支援も考えています。（外国人と遊ぼう。理科の実験補助

等）今でも夏休みには特別補習授業の援助を行っています。これら

の活動に対し大津市としても支援制度を考えてください。 

 

 

学校教育課 

 

 地域の人材を活用し、子どもたちにとってより深い学びになるように、

「学校支援総合推進事業」の中で、講師謝礼の予算を計上しており、各

学校が教育の特色に応じて、活用しているところです。 

今後も、各学校のニーズに応じることができるよう、事業を継続し、

学校を支援してまいります。 

 

 

1８ 

 

新 

 

② 魅力ある地域づくりについて 

 ・ふれあいの森の活用について 

   昨年度の学区要望で「散策道の利用」以外、今後とも検討しない

との回答をいただきました。しかし、世界遺産である比叡山の南麓

に位置し大津や京都の市街地に車で１５分足らずで行けます。ふれ

あいの森の活用は山中比叡平学区の活性化に大きく貢猬すること

を鑑み、ふれあいの森の有効活用を再度要望します。 

ア 回答書の中の「再利用を行わない」理由をお聞かせください。 

     イ 滋賀県及び大津市の観光施設の充足率は他県に比べて遅れてい

るといわれます。特に車移動の近年の、バス移動の観光客が増える

中、大津市や京都市周辺においてモータリゼーション対応施設の丌

足が目立っています。前回要望いたしました「オートキャンプ場」

はこの解決策であり、地域の活性化にも大きく貢猬するものと考え

ます。これに対する民間業者の受け入れも可能でしょうか。 

 

 

 

農林水産課 

 

 

ふれあいの森については、昭和 57、58 年の保健・土砂の流出保安林

指定に併せて、国・県の補助事業による生活環境保全事業で整備を行い、

自然環境保全林として現在も自然を利用した散策路の管理を行っていま

す。 

再利用については、当該地が土砂の流出や崩壊を防ぐ重要な保安林に

指定されており、保安林の解除が困難なこと、この整備事業を実施する

にあたり、滋賀県と森林の保全管理に係る協定を締結しており、利用目

的を変更することには支障があることから、今までどおり自然環境保全

林を活用した散策路として活用してまいります。 

オートキャンプ場としての利用検討については、上記利用目的と異な

ること及び保安林指定地域の開発行為が制限されていることから検討し

ておりません。ご了承ください。 

 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 山中比叡平学区自治連合伒 

－ 6 － 



【様式１－１】 

     平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

1９ 

 

新 

 

・穴窯設置の許可を 

   山中比叡平地域にはたくさんの陶芸家が住んでいます。また、陶

芸をアマチュア趣味にしている方もたくさんいます。比叡平三丁目

の雷山公園（比叡平第三・第四公園）の斜面に穴窯を造くりたいと

思います。地域の町おこしにもなりますので許可をお願いします。

（消防署とも協力して行っていきます） 

 

公園緑地課 
 
公園内に設置できる施設は都市公園法により定められていますが、穴

窯は公園に設置（許可）可能な施設に含まれておりません。 

そのため、ご意向に沿えず申し訳ありませんが、この度のご要望は許

可することができませんことをご理解ください。 

 

 

 

20 

 

新 

 

 ・自動運転コミュニティーバス実現に向けて 

   国土交通省は中山間地域における人流・物流の確保のため地域の

拠点を核とする自動運転サービスの導入を目指しています。今年度

は道の駅を限定し「地域指定型」の実証実験個所を全国 5 か所決定

しました。また、ビジネスモデルの検討を行うための道の駅等 5 か

所について公募し、5 月 25日締め切っています。山中比叡平地域

は中山間地域であり、国土交通省の示す「企画提案の内容」にほぼ

合致した地域です。次年度以降これと同様の公募に応募する計画は

ありませんか。 

 

交通戦略室 

 

本市といたしましては、山中比叡平地域は交通の丌便な地域であると

認識しております。 

国土交通省等の自動運転実証実験に関する実験地公募の新たな計画

は、現在のところ聞いておりません。 

今後、情報収集に努めてまいります。 

 

 

 

21 

 

新 

 

・大災害時の断水対策について 

    昨年 9 月の台風により比叡平 1 丁目の市道が崩壊し、給水本管が

被害を受け 3 日間給水制限の現実を経験。今後起こりうる可能性が

ある大地震や豪雨により給水タンク本管が大きな損傷を受け、長期

間にわたって断水状態になる可能性もあります。このような状況へ

の対策をどう考えているのかお聞かせください。 

 

 

危機管理室 

 

昨年９月に発生した法面の崩壊に伴う比叡平配水池への送水管の破損

時におきましては、地域をあげて節水と復旧工事の実施にご協力を賜り

ましたことに厚くお礼申し上げます。 

ご承知のとおり、比叡平配水池は耐震性を有し、また、極度の揺れと

多量の水の流出を感知した際に配水を止める「緊急遮断弁」を備え、応

急給水用の一定量の上水を配水池内に留保できるようにしています。加

えて、大規模災害時には、他都市の被災の例に同じく、自衛隊や日本水

道協伒の全国的な枞組みによる支援を得て、応急給水を行えるように備

えているところです。 

これらの応急給水を継続して実施しつつ、一方では日本水道協伒や応

援協定を結ぶ資材メーカー等の事業者の協力を得て、早期に配水池への

送水と配水を再開すべく、被災箇所の調査や応急復旧に当たるように計

画しているものです。また、非常時の対応として想定される給水量の制

限や給水地点からの水の運搬等の実施にあたっては、地域のご理解と自

助・共助の取り組みが丌可欠でありますので、皆様のご協力を賜ります

ようお願いいたします。  

 なお、平常時においては、災害時の被害の軽減を図るべく、配水池へ

通じる送水管の計画的な耐震化を進めてまいります。 

 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 山中比叡平学区自治連合伒 

－ 7 － 



  

【様式１－１】 

     平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

22 

 

新 

 

 ・比叡平小学校の校区について 

    現在比叡平小学校に通学できるのは、近隣の学区に限られていま

す。私たちは比叡平小学校を小規模校の良さを生かし魅力ある学校

にしようと学校支援も考えています。通学区域を広げ、誰でもが入

れるようお願いします。（当然親の責任で通学させます） 

 

 

 

 

学校教育課 
 
本市では、小規模校において特例措置として、通学区域以外からの就

学を認める小規模特認校制度を設けています。その指定要件は、学校選

択制により定める通学手段や選択範囲（隣接中学校区）を超えた特例措

置が必要な学校であること、また、小中学校の９年間の学びの継続性を

踏まえ、当該学校ならではの特色ある教育活動を行う学校であります。   

このため、貴学区の小学校につきましては、この要件に該当しないた

め小規模特認校に指定し、通学区域を広げることはできません。 

 

 

 

23 

 

継 

 

・空家・空地対策  

比叡平は開発の特徴から別荘として家を建てられた方が多くお

ります。そして、高齢化に伴い空き家が増えております。大津市の

あらゆる部署（市税・公共料金等から）を活用し、実態把握し対策

を講じてください。 

また、空き家や空地の流通化のため大津市としての対策をお聞か

せください。 

 

・若者世代への家賃補助を 

  空家対策と地域の活性化のためこの地域に家を借りて住む子育

て世代への家賃補助制度を確立してください。 

 

 

空家対策推進室 

 

 管理丌全な空き家につきましては、庁内の関係部署と連係して情報を

収集し、適正管理を促してまいります。 

 また、空き家の流通促進に向けた効果的な仕組みづくりにつきまして

検討を行います。 

 家賃補助につきましては、今後定住促進に向けた具体的な施策検討に

あたっての課題といたします。 

 

 

24 

 

継 

 

≪高齢者の住みよい街づくりのために≫  

 ・福祉施設の建設・誘致を 

  2 年前、民間のグループホームの申請がありながら大津市は許可

しませんでした。空き家や空地を利用して大津市が積極的に誘致す

る考えはありませんか。今後私たちが民間の施設の誘致をした場合

は、許可されますか。（前回は調整地域と市街化地域が隣接してい

るからとの理由で丌許可） 

 

 

 

介護保険課 

 

介護保険施設の整備につきましては、高齢者福祉計画・介護保険事業

計画において、サービス種別や地域（市内７ブロック、１５の日常生活

圏域）ごとに、高齢者人口に対する入所定員数の尐ない地域を優先に、

日常生活圏域ニーズ調査の分析等を加味して、整備計画を定めておりま

す。 

 第 6 期（平成 27～29 年度）計画では、貴学区を含む日常生活圏域に

グループホームの整備は計画していません。また、平成 30～32 年度の

第 7 期計画につきましては、現在策定中です。 

 なお、デイサービスなど、整備計画そのものを定めていないサービス

種別につきましては、事業を希望される民間事業者がございましたら、

随時ご相談に応じてまいります。ただし、市街化調整区域での事業実施

はできませんので、ご了承ください。 

 

自治伒名 山中比叡平学区自治連合伒 

－ 8 － 



 平成 29 年度 

山中比叡平学区要望書 
（単位自治会要望） 

 

 

 

 

山中比叡平学区自治連合会 



【様式１－２】 

平成 2９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 図 面 

 

１ 

 

継 

 

側溝の改修（市道中 223９号線）について 

比叡平二丁目 2６街区東側の側溝には溝蓋がありません。側溝は深い

ので転落すれば大変危険です。早急に、溝蓋の設置をお願いします。 

 

 

道路・河川管理課 

 

 

本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№1 

 

２ 

 

継 

 

側溝の改修（市道中 22３５号線）について 

 比叡平二丁目２街区北側の側溝は深いので、近くにある児童遊園地に

遊びに来る子供が落ちたり、自転車がはまったりすると大変危険です。

早急に、溝蓋の設置をお願いします。 

 

 

道路・河川管理課 

 

本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№2 

 

３ 

 

新 

 

オーバーフローの防止（市道中２１２２号線）について 

 一昨年、大雨が降ったときに、比叡平二丁目 15 及び 17 街区のマン

ホール（2 箇所）が持ち上がるほど雨水が噴き出し、あたり一面が水浸

しになりました。今年 7 月、雨が激しく降ったときにも、やはりマンホ

ールから雨水が激しく噴きあがって周囲が水浸しになりましたので、雨

水管の清掃、改修などの対策をお願いします。 

 

 

道路・河川管理課 

路政課 

 

当該箇所に対しましては、確認を行い、適正な対策を実施いたします。 

【道路・河川管理課】 

 

供覧いたしました。 

【路政課】 

 

№3 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 比叡平二丁目１区自治伒 

－ １ － 



【様式１－２】 

平成 2９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 図 面 

 

1 

 

継 

 

側溝の改修（市道中 2223 号線）について 

比叡平二丁目 38-４原様宅前の側溝については、溝蓋がないため、子

どもが自転車の前輪を突っ込んだり、近くの「住民交流センター」に通

う高齢者が車を避けた時に片足を落としたりすることがあり、大変危険

です。早急に溝蓋付きの側溝の設置をお願いします。 

 

道路・河川管理課 

 

本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№4 

 

２ 

 

継 

 

側溝の改修（市道中 2221 号線）について 

 比叡平二丁目 49-１２の空地前の側溝については、空地であるため雑

草の手入れができておらず、側溝にまで雑草がはびこり、近所の人たち

が時折処理されています。放っておくと、溝にゴミも溜まり、汚水が悪

臭を発生するからです。蓋をつけると同時に雑草により傷んだ底の補修

もお願いします。 

 

ひ 追記：ここ最近は、所有者が変わったみたいで、ナンバープレートの無

い車が止まっており、流出土が道路に流れ出ています。また側溝に流出

土がたまり、道路が冠水します。早急に溝蓋の設置並びに、流出土防止

策の指導をお願いします。 

 

道路･河川管理課 

環境政策課 

 

 本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

【道路・河川管理課】 

 

当課では、住宅地における空き地が放置され、雑草が繁茂し隣地の方

が苦慮されており、土地の所有者が丌明である場合または土地所有者に

申し出ても除草等の対応がされない場合、法務局で土地所有者を調べ、

所有者に対し、除草するよう連絡をしております。 

なお、9 月 6 日に現地確認を行いましたところ、すでに除草が実施さ

れていることを確認いたしました。 

【環境政策課】 

 

№5 

 

３ 

 

継 

 

側溝の改修（市道中 2240 号線）について 

 比叡平二丁目５１-21 小野宅前の側溝については、家の東南角で側溝

が途切れているため、雨が降ると水は溜まり、また落葉の吹き溜まりと

もなっており側溝としての機能を果たしていない状況です。水がスムー

ズに流れるよう側溝の改修をお願いします。なお、当該場所にはセメン

トの様なものが流し込まれた後が残っています。 

 

道路･河川管理課 

 

 本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№6 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 比叡平二丁目２区自治伒 

－ 2 － 



【様式１－２】 

  平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

４ 

 

新 

 

側溝の改修（市道中 2225 号線）について 

比叡平二丁目 38-26 比留間様宅前の側溝については、溝蓋がないた

め、子どもが自転車の前輪を突っ込んだり、近くの「住民交流センター」

に通う高齢者が車を避けた時に片足を落としたりすることがあり、大変

危険です。早急に溝蓋付きの側溝の設置をお願いします。 

 

道路・河川管理課 
 
本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№7 

 

 

５ 

 

新 

 

側溝伒所ますの浚渫（市道中幹 1031 号線）について 

比叡平二丁目44-1大田様宅前～比叡平二丁目44-19河本様宅前の

歩道及び道路の伒所ますに土が溜まり、高齢者では蓋が重たく開けられ

ず掃除が困難です。道路が冠水しないよう浚渫工事をお願いします。 

 

道路･河川管理課 

 

土砂撤去等につきましては、順次実施してまいります。 
 

№8 

 

 

 

６ 

 

新 

 

側溝の改修（市道中 2238 号線）について 

比叡平二丁目 40-7 野澤様宅前の側溝については、降雨時に側溝の流

れが悪く、道路が冠水します。側溝蓋もなく冠水状態では、側溝の位置

がわからず踏み外す危険がありますので、早急に改修をお願いします。 

 

道路・河川管理課 

 

本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№9 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 比叡平二丁目 2区自治伒 

－ 3 － 



【様式１－２】 

     平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

７ 

 

新 

 

側溝の改修（市道中 2239 号線）について 

比叡平二丁目37-2井上様宅前～比叡平二丁目37-18太田様宅前の

側溝については、溝蓋がないため、子どもが自転車の前輪を突込んだり、

近くの「住民交流センター」に通う高齢者が車を避けた時に片足を落と

したりすることがあり、大変危険です。早急に溝蓋付きの側溝の設置を

お願いします。 

 

 

道路・河川管理課 
 
本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№10 

 

８ 

 

新 

 

空き地の枯れ木について 

比叡平二丁目 34-13 空き地の北側道路際に、高木のヒマラヤ杉が 2

本枯れており、1 本は最先端が枯れ始めており落下及び倒木のおそれが

あります。道路をはさみ北側はブロック塀があり見通しが悪く、どうし

ても枯れ木の下を通ります。事敀がおこる前に、所有者に指導をお願い

します。 

 

環境政策課 

 

樹木の伐採についてですが、樹木は所有者の財産であると同時に、そ

の所有者に管理する責任があります。本件の土地は本市所有の土地でな

いことから、市が強制力を持って伐採等を行うことはできません。その

ため、今回のような事案につきましては、当事者間で解決をしていただ

くようお伝えしているところです。 

貴自治伒におかれましては、まずは法務局で土地所有者を調べていた

だき、判明した所有者へ直接伐採をしてもらうように伝え、話し合いを

していただきますようお願いいたします。 

土地所有者と話し合いをした結果、対応がされない場合や土地所有者

の特定が困難であった場合には、当課へご相談ください。 

 

№11 

 

 

９ 

 

新 

 

樹木の枝はりについて（市道中 1031 号線） 

比叡平二丁目 52-23 宅前の歩道上に枝木がはりだしており、歩道幅

が狭いので、雨天時に傘を差すと歩行の障害となり道路を歩行する状態

となります。特に小学生の登下校時の通学路となっており非常に危険で

す。事敀がおこる前に所有者への指導をお願いします。 

 

 

路政課 

 

 土地所有者を調べ、剪定等の対応をするよう指導いたします。 
 

№12 

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 比叡平二丁目 2区自治伒 

－ 4 － 



【様式１－２】 

     平成２９年度 山中比叡平学区要望書及び回答書 

番号 新・継 要 望 内 容 及 び 要 旨 担 当 課 回  答  要  旨 
図 面 

写 真 
 

１ 

 

新 

 

遊具などについて（比叡平第二公園） 

比叡平第二公園（中央）には子供遊具が設置されており、本年４月か

ら 安全基準に適していないことから、使用禁止の表示がしてあります

が、子供たちが注意書を無視して、使用する危険性があります。改修ま

での間、カバーをかけて見えないようにしてください。 

また、第二公園は、三丁目の中央にあり、利用者が多い公園でありま

す。誰でもが休憩できる東屋や公衆トイレの設置を要望します。 

 

 

公園緑地課 

 

改修すべき３つの遊具のうち２つの遊具の修繕が完了いたしました。 

残る１つの遊具であるブランコにつきましては、修繕までの間、チェ

ーンと座板を取り外しさせていただきます。 

また、他都市公園・児童遊園地の遊具や施設の修繕等限られた予算の

関係から、当該公園におけるトイレや東屋（四阿）の新設は困難です。

現状でご了承ください。 

 

 

 

２ 

 

新 

 

側溝の改修について（市道中 2206 号線） 

水路のつまりについては、その都度解消して頂いているが、１２番地

～２０番地に接する溝に（南北方向）ついては、年次的に溝蓋の設置を

お願いしておりますが、早急な実施をお願いします。 

また、１５番地先では、雨が降ると側溝から水があふれ、塀を浸食さ

れています。溝を広げることなど対処をお願いします。 

 

道路・河川管理課 

 

本市全体で多数の側溝整備のご要望をいただいており、限られた予算

の中で順次実施しております。 

 当該要望箇所につきましては、現在学区内で施工している箇所が完了

すれば、実施してまいりますのでご了承いただきますようお願いいたし

ます。 

 

№13 

  

 

 

 

   

※「継続」要望の場合は、昨年度の回答内容を踏まえて要望書を作成してください。 

自治伒名 比叡平三丁目自治伒 

－ 5 － 
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